

Canadá apoya una mayor igualdad entre géneros en la respuesta nutricional a la COVID-19

En momentos de crisis, las mujeres y las niñas suelen sobrellevar la carga adicional de tener que cuidar aún más de los niños, sus familias y la comunidad. La pandemia de la COVID-19 no fue una excepción. Hoy, el Gobierno de Canadá anunció que estudiará cómo la pandemia y las medidas tomadas para controlarla han afectado a la población y, en particular, a los grupos vulnerables, tales como las mujeres y las niñas.

En el Lanzamiento del Año de Acción por la Nutrición para el Crecimiento ([Nutrition for Growth Year of Action Launch](#), según su nombre en inglés), el Gobierno de Canadá anunció inversiones específicas para la nutrición por \$520 millones; incluido más de \$1 millón destinado al Consorcio Juntos por la Nutrición (Standing Together for Nutrition Consortium, según su nombre en inglés: <http://www.standingtogetherfornutrition.org>), un grupo multidisciplinario compuesto por más de 50 nutricionistas, economistas y expertos en alimentación y sistemas sanitarios de todo el mundo que buscará determinar la magnitud y el alcance de la crisis nutricional derivada de la COVID.

El Consorcio reunirá a los principales expertos en temáticas de género, nutrición y modelización para investigar las vías de creación de desigualdad entre géneros en los resultados nutricionales, tales como el impacto de la COVID en la autonomía y la posibilidad de actuar de las mujeres y cómo eso afecta el cuidado de los niños. Históricamente, el impacto de las crisis sobre el empoderamiento de las mujeres ha afectado la capacidad de estas para alimentar a sus familias con alimentos nutritivos, así como para procurar tratamientos sanitarios adecuados tanto para sus hijos como para ellas mismas lo que, a su vez, puede llegar a aumentar la desnutrición materno infantil. El proyecto les permitirá a los gobiernos desarrollar respuestas políticas equitativas frente a la COVID.

“Hasta la fecha, la pandemia ha potencialmente desandado más de una década de avances en la reducción de la desnutrición en todas sus formas. Es fundamental entender cómo la pandemia ha afectado desproporcionalmente a las mujeres y las niñas para que los gobiernos puedan diseñar respuestas políticas que mitiguen esos efectos devastadores. Estamos encantados de apoyar este proyecto, que es parte de nuestro compromiso de larga data con la promoción de la igualdad entre los géneros”, Karina Gould, Ministra para el Desarrollo Internacional, Canadá.

“Aplaudimos al Gobierno de Canadá por su compromiso para con las mujeres y las niñas. La financiación ofrecida llega en un momento crucial, dada la aceleración de la pandemia en muchos países de ingresos medios y bajos durante 2021. El Consorcio Juntos por la Nutrición (Standing Together for Nutrition Consortium, según su nombre en inglés) teme que el impacto sobre la desnutrición materno infantil sea aún más devastador de lo anticipado el año pasado. En los países más poblados, la situación de la COVID-19 es acuciante y sus efectos estarán cerca de las predicciones más pesimistas, con 13,6 millones de niños emaciados, 3,6 millones de niños raquíuticos y 283.000 fallecimientos adicionales para 2022”, según la Dr. Saskia Osendarp del Foro sobre Micronutrientes y el Consorcio Juntos por la Nutrición.

La investigación y subsecuentes recomendaciones llegan en el momento justo cuando las organizaciones internacionales y las naciones del mundo están participando del Año de Acción por la Nutrición para el Crecimiento (N4G Year of Action, según su nombre en inglés), que culminará con la Cumbre sobre Sistemas Alimentarios de las Naciones Unidas

en septiembre de 2021 y la Cumbre sobre Nutrición para el Crecimiento de Tokio hacia el final del año.

“Comprender cómo la pandemia ha afectado desproporcionadamente a las mujeres y las niñas es fundamental para que los responsables políticos puedan mitigar el impacto intergeneracional de la desnutrición sobre la pobreza y la salud. Este fondo puede generar una base evidencial sobre la cual diseñar respuestas políticas más sólidas en pos de la nutrición de las mujeres y las niñas”, dice Lawrence Haddad, de GAIN y el Consorcio Juntos por la Nutrición.

El Consorcio Juntos por la Nutrición organizará un evento el martes, 8 de junio como parte de la Cumbre de la OMS sobre Sistemas Alimentarios, Diálogos sobre Salud:

“Recuperación pos-COVID-19: por qué no se debe demorar la inversión en nutrición”.

Inscribirse [aquí](#).

####

Consorcio Juntos por la Nutrición

Juntos por la Nutrición se creó con el fin de reunir especialistas de los sectores de alimentación, salud y nutrición para evaluar el impacto de la COVID-19 sobre la situación nutricional; confeccionar modelos de proyección para las fases aguda, de recuperación y de largo plazo de la pandemia; y realizar recomendaciones sobre cómo mitigar el daño ocasionado. La colaboración ya ha resultado en la publicación de sus conclusiones en revistas líderes, tales como [The Lancet](#) y [Nature Food](#), además de apoyar el desarrollo de mejores políticas nutricionales. Para más información, ver standingtogetherfornutrition.org.

Para más información, por favor contactar a:

Nola Martin | Foro de Micronutrientes | Comunicación | nola.martin@micronutrientforum.org | +41 79 308 4610

Sadia Kaenzig | GAIN | Comunicación | skaenzig@gainhealth.org